



Banobras busca convertirse en banco de desarrollo verde y social

Clara Zepeda

Ciudad de México. En lo que va de la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador, el Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras) ha realizado 10 emisiones de deuda privada en la Bolsa por un monto de 30 mil 500 millones de pesos, con el fin de refinanciar y financiar proyectos que generen bienestar para la población.

Jorge Mendoza Sánchez, director general de Banobras, afirmó que la entidad financiera ha iniciado un camino para desarrollar proyectos que generen bienestar, por lo que están dando un paso para convertir a Banobras en un banco sustentable; es decir, verde y social.

En conferencia de prensa, con motivo de la emisión de cuatro certificados bursátiles en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), de los cuales dos son bonos sustentables por 10 mil millones de pesos para ayudar a conseguir su objetivo verde y social.

Dentro de los bonos sustentables que colocó Banobras no sólo son verdes, sino que también son proyectos sociales para el bienestar de la población, que dentro de estos proyectos se financia infraestructura básica.

“Estamos participando en proyectos de agua en Baja California; estamos trabajando en proyectos de energía, tenemos proyectos eléctricos que se están financiando y que se están detonando próximamente. Temas de eficiencia energética con estados y municipios para reducir el costo de la electricidad; infraestructura social, entre otros”, precisó Mendoza.

“Esto es parte de una estrategia ambiciosa que tenemos en Banobras. Durante los últimos tres años, el banco se ha convertido en el quinto más grande del sistema financiero mexicano y el primero en la banca de desarrollo; se ha logrado incrementar, a través de más créditos y préstamos, la cartera en más de 15 por ciento, de 584 mil millones de pesos, por lo que esto se ha logrado a través de más financiamiento y se ha logrado colocar 328 mil millones de pesos en crédito directo e inducido”, describió el funcionario.

En la colocación de crédito, 61 por ciento se ha destinado a estados y municipios; 19 por ciento a proyectos de fuente de pago propia y 20 por ciento al sector público federal.

Proyectos en marcha

Actualmente la banca de desarrollo ha financiado 63 mil millones de pesos en obras de infraestructura del gobierno federal y esperan cerrar el año con 100 mil millones de pesos, aunque no planean agregar más proyectos a su cartera.

Jorge Mendoza sostuvo que se han destinado 40 mil millones de pesos a la construcción de los tramos 1 y 4 del Tren Maya; 11 mil millones de pesos para las obras de conectividad del Aeropuerto Felipe Ángeles; para la construcción de seis hospitales del IMSS e Issste, 4 mil 6000 millones de pesos; además de que contribuyen al Tren Interurbano México-Toluca y a la construcción de la carretera Oaxaca-Puerto Escondido.

Jorge Méndez Sánchez comentó que no trabajan en Dos Bocas, pero están atentos de que se pueda necesitar de Banobras.

Greenwashing y social washing

Las estrategias que utilizan algunas compañías para que se vean verdes, sustentables y socialmente responsables (llamadas *Greenwashing* y *social washing*) se detienen con la transparencia y el cumplimiento de información para que los inversionistas tomen la mejor toma de decisión y la mayor certidumbre posible, argumentó José-Oriol Bosch, director general de la BMV.

“Lo que hacemos es dejar en manos de los expertos, por lo que como Bolsa metimos al proceso a expertos para que toda la evaluación de una emisión sostenible para que los recursos sean destinados a los proyectos por los que se levantan recursos del gran público inversionista.

“Nos aseguramos con unos terceros que verifican y certifican que ese dinero financiado a través de los bonos vayan a esos proyectos durante la vida del título. Calificadoras como HR Ratings y Analytics también monitorean”, detalló Bosch.